

Mínima generación de empleos formales (El Financiero 08/10/09)

Mínima generación de empleos formales (El Financiero 08/10/09) Arturo Robles Jueves, 8 de octubre de 2009 Sólo se ha recuperado 18% de los trabajos perdidos en siete meses. Fuerte deterioro laboral; eventuales, 6 de cada 10 plazas. En septiembre se crearon 61 mil 621 puestos. - Se recupera 18% de los empleos perdidos El empleo formal que se registró en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aumentó en 61 mil 621 plazas en septiembre, su cuarto mes consecutivo con alzas y un balance de 126 mil 33 puestos dados de alta desde junio. No obstante esta recuperación, cifras de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) reflejan que la velocidad de las contrataciones es moderada, considerando que de noviembre de 2008 a mayo de 2009 se dieron de baja 701 mil 316 registros del IMSS, siendo los empleos permanentes los más afectados con 81 por ciento de los despidos totales. Así, el aumento del empleo que se tuvo en los cuatro meses significó 18 por ciento de los despidos que se dieron cuando inició el declive del personal ocupado. En cuanto a las contrataciones que hubo en septiembre se observó que ocho de cada diez plazas dadas de alta fueron permanentes, es decir 49 mil 470, el mayor número para este tipo de trabajos desde noviembre de 2007. A su vez, los puestos provisionales ascendieron a 12 mil 151, su menor incremento desde abril de 2009. En cuanto al balance en 2009, hubo una disminución de 162 mil plazas, cifra que mostró el deterioro de los trabajos permanentes, ya que este tipo de puestos se redujeron en 265 mil 936, retroceso que fue compensado por los 103 mil 935 empleos eventuales. Con excepción de mayo, las plazas eventuales dadas de alta tuvieron un comportamiento positivo. En los resultados anuales, los datos muestran que la base del personal ocupado total en septiembre, sin considerar los eventuales del campo, ascendió a 13 millones 900 mil 551 trabajos, dato inferior en 540 mil 213 con respecto a septiembre de 2008. Contrastes La magnitud de los despidos es similar a la que se reportó en la crisis de los noventa. Con relación a las contrataciones que se dieron en septiembre, las cifras indican que el sector servicios, incluido el comercio, fue el de mayor dinamismo al contribuir con 57 por ciento de las altas registradas. Las actividades secundarias en conjunto contribuyeron con 46 por ciento, mientras que las primarias reportaron una reducción de 3.1 por ciento del personal ocupado. Destaca el incremento que se reportó en la industria de la transformación, que incluye los trabajos relativos al sector automotor, con un aumento de 40 mil 239, su segundo mes con alzas y el mejor escenario para estas actividades desde abril de 2008. Caso contrario se observó en la industria de la construcción con una disminución de 11 mil 721 empleos, su primer revés después de que desde junio había venido mostrando un incremento en su plantilla laboral. El comercio reportó un incremento de cinco mil 694 plazas, su cuarto mes consecutivo con alzas, situación similar a la que presentaron las actividades relacionadas con servicios para las empresas, personas y el hogar. Los servicios sociales y comunales sumaron dos meses con aumentos, y sus contrataciones, 25 mil 789, fueron las más elevadas desde septiembre de 2008. Analistas de los grupos financieros Invex y Banamex coincidieron en que la velocidad del empleo en el sector privado dependerá del ritmo que tomen las utilidades corporativas, pues hasta que las empresas vuelvan a crecer a tasas sólidas podrían considerar nuevamente la opción de expandir su nómina.